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Province de Namur 
Groupe des Parlementaires 

 

PV N°10 – 2023/2024 - Réunion des 3 Comités du 17 avril 2024 (art PA 48-f)- 20h 
 
Présents :  
MM. Lauwerys J., Pierre O., Hastir M., Hecq J  et Jacobs J-L  membres du CP. Namur ; 
MM. Léonard S., Mottiaux S., Hougardy M., Houart J.P. et Sambon J. membres du CJP. Namur ; 
MM Trausch G. , Servais Ch., Aigret Ph., Henry P. , Delvigne B. et Herquin P., membres du Groupe 
des Parlementaires namurois ; 
Invité(e)s : Mme Nicolas C. et MM Delchef JP , Nivarlet J. membres du CDA, Hancotte A. 
(procureur) et MM Sonnet P. et Castellani M. (membres cooptés PARL-NAM) 
 
Invitation lancée par le Groupe des Parlementaires (PA48-f), Trausch G. souhaite la bienvenue et 
salue la présence du Président du CDA. Il rappelle que cette présente réunion annuelle, 
rassemblant les trois composantes agissant à l’échelon provincial du basket namurois, permet de 
faire le point sur l’évolution durant l’année écoulée et de dégager quelques perspectives dans le 
cadre de la promotion du basket. Cette séance n’ayant pas d’ordre du jour préétabli, il propose, 
dès lors, d’aborder un tour de table où chacun à l’occasion de s’exprimer. 
- Hancotte A. signale qu’aucun dossier « conséquent » concernant la province de Namur n’a été 
traité par le CJR. Le fait qu’une rencontre ait été arrêtée pour « terrain non conforme »  l’interpelle ! 
L’usage de la feuille électronique a engendré quelques forfaits « administratifs » (erreurs dans de 
l’inscription de joueurs, officiel répertorié mais barré des listes …).  Le CA a bien assuré et amélioré 
le suivi de cette situation cette saison ; estime qu’il n’y a pas de surcroit de violence au niveau 
namurois. 
- Hastir M.  constate, au niveau des classements du « Fair-Play », que le nombre de fautes 
techniques est en nette augmentation.  Ces pénalités ne sont pas sanctionnées comme il se doit.  
Il propose que, lorsque cinq fautes techniques sont comptabilisées, le fautif soit chaque fois 
automatiquement suspendu pour un match. Les fautes techniques au banc ne seraient pas  quant 
à elles prises en compte.  Le contrôle des feuilles pourrait se faire aisément via notre système 
informatique. Trausch G. invite Hancotte A. (procureur) à assurer le suivi de cette proposition 
intéressante auprès du Conseil Général Judiciaire. 
- Lauwerys J. regrette que cette année l’organisation des Play-Offs -Dames ne puisse se faire 
dans la province. L’envie de monter de division n’est plus la priorité ! Chaque début de saison, le 
CP organise une formation et une mise à niveau pour les dirigeants et nouveaux secrétaires est 
proposée.  Malheureusement le nombre de participants à cette séance reste faible !   
- Henry P. juge la proposition d’adapter les règles du Fair-Play pour combattre la violence 
particulièrement intéressante.  Par ailleurs, l’organisation des Play-Offs doit absolument continuer 
à exister voire même se développer. Pourquoi ne pas l’étendre aux catégories « jeunes » ?  C’est 
l’apothéose du championnat ; matches à véritable enjeu avec un succès populaire garanti ! 
- Trausch G. propose de réfléchir avec les différents acteurs de terrains pour repenser quelque 
peu l’organisation globale des différentes compétitions (championnats, Coupes en 5x5 et 3x3, 
Minibasket). D’autre part, si le nombre de joueurs au sein de notre Fédération est en augmentation, 
le nombre de Clubs en namurois est en diminution : une concentration de joueurs dans quelques 
clubs avec des calendriers beaucoup trop chargés à gérer. Diminuer le nombre d’équipes/division 
peut être une solution. Les problèmes administratifs (PC53, …) et la gestion des calendriers avec 
ses trop nombreuses modifications posent problèmes. Une communication plus orientée et mieux 
adaptée aux goûts du jour est souhaitée (une LS plus fréquente par ex.) Un meilleur soutien à nos 
dirigeants bénévoles s’impose afin d’éviter tout découragement. Le Groupe des parlementaires 
namurois reste attentif à toute proposition émanant des Clubs. 
- Aigret  Ph. ne partage pas l’analyse faite par le procureur au sujet de la violence dans le 
namurois.  Sur les terrains, celle-ci est malheureusement bien présente.  Même une rencontre U12 
(match sans classement !) a fait l’objet de débordements graves malheureusement non 
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sanctionnés ! De nombreuses réactions de toute part s’en sont suivies. Concourrons tous 
ensemble, avant qu’il ne soit trop tard, à combattre ce fléau qui pourri petit à petit notre beau sport. 
Explique par ailleurs que les membres du CP par leur position sont fort sollicités pour des décisions 
qu’ils n'ont pas prises mais qu’ils doivent expliquer. 
Par ailleurs, l’arbitrage namurois connait des moments difficiles; l’effectif a diminué suite à la crise 
du Covid, le niveau des compétences également et le fait que certains assurent 6/7 prestations/WE 
n’est pas la solution ! 
Mottiaux S. rappelle que toute décision des organes judiciaires sont prises en âme et conscience.  
La séparation des différents « pouvoirs » au sein de notre Fédération reste une priorité et est le 
meilleur garant pour son bon fonctionnement.  Contesté un jugement est parfaitement légitime.  Si 
tel est le cas, une instance judiciaire peut prendre le relais. L’arrivée de nouveaux membres au 
CJP Namur est une excellente chose. 
- Servais Ch constate lui aussi qu’une violence disproportionnée (souvent chez les jeunes) est de 
plus en plus fréquente.  L’arbitrage devient également problématique.  
- Hougardy M. sensible aux divers propos concernant la violence et l’arbitrage. Serait partisan 
pour plus de sanctions « fermes » et de périodes de sursis plus longues ce qui permettrait peut-
être de « calmer le jeu ». 
- Trausch G.  estime que si le R.O.I. n’est peut-être pas suffisamment en adéquation avec les  
souhaits des différents organes fédéraux. Une réaction de leur part serait sans doute souhaitable 
afin que les groupes des parlementaires puissent agir. 
- Sonnet P. regrette le manque de suivi d’informations de certains secrétaires de clubs concernant 
les joueurs/joueuses repris(es) en sélections provinciales. Pour le futur il ne serait pas possible 
d’instaurer un « référent fair-play », comme en football chez les jeunes ? 
 - Herquin P. salue les 8 équipes namuroises (pour 5 Clubs) qui ont participé aux finales de Coupe 
AWBB à Libramont. Preuve d’un excellent travail de fond de nos Clubs ! 
- Jacobs JL. salue l’excellent travail de la CTJ.  Les coaches répondent aux attentes.  Des projets 
se mettent en place en vue de promouvoir le basket en jeunes dans le namurois. Il rappelle que 
s’il y a indépendance des pouvoirs, nous devons tous travailler dans le même sens pour le bien de 
notre sport. 
- Hecq J. met en exergue la belle collaboration des différentes télévisions locales (Boukè,                
Tv Lux …) lors d’événements et rencontres AWBB (Coupe AWBB, Coupe provinciale, 3X3…). Une 
superbe promotion pour le basket.  La Coupe provinciale 3X3 se prépare bien. Vu le succès 
croissant de I ’organisation, la commission manque cependant de matériel.  Appel est lancé !  
D’autre part, les visites des salles se poursuivent en vue de leur homologation.  Quelques 
manquements ici et là mais rien de bien grave.   
- Pierre O. remarque que le « frein » pour l’accession à une division supérieure peut parfois être 
d’ordre financier. 
- Delchef JP Namur a été précurseur en matière d’organisation des Play-Offs provinciaux. Le 
maintien de celle-ci s’impose.  Les conditions pour une « montée » peuvent être établies sur la 
base d’autres critères que ceux actuellement prévus. 
- Delvigne B. à quand le « label » des Clubs en FWB ? 
- Delchef JP pour très bientôt et en attente d’un nouveau Décret de la FWB à ce sujet. 
- Nicolas C. le Minibasket contribue également à la promotion de notre sport.  Il est la base de 
celui-ci et il serait bon de ne pas le négliger quand il y a des incidents comme par exemple en 
décembre à Beez-Fraire. Il y aurait lieu de prévoir des sanctions adaptées pour les différentes 
catégories. 
 
- Soulignant l’intérêt de ce tour de table, le président donne le mot de clôture à Delchef JP. qui 
remercie chaleureusement les instances provinciales namuroises pour leur participation active aux 
débats et qui, par ailleurs, enregistrent un renouvellement de leur composition. L’idée d’un 
classement « Fair-Play » pour l’ensemble des Clubs de l’AWBB pourrait voir le jour. Tous ensemble 
œuvrons pour notre sport tout en valorisant la fonction de dirigeant sur la base d’une parfaite 
communication avec la collaboration des médias locaux et pour des règlements à la hauteur des 
attentes de chacun.  Tel sera, dans tous les cas, la mission du CDA pour la prochaine saison. 
 
HERQUIN Pascal, secrétaire                         TRAUSCH Gérard, président 


